REFORMA

Pide morenista respeto para encuentro en Edomex

Protesta Morena y ajustan debate

Se reúne hoy la comisión para sustituir a moderadora

ABIMAEL CHIMAL

TOLUCA.- Delfina Gómez, candidata de Morena, PT y PVEM al Gobierno del Estado de México, condicionó su participación en el segundo debate con Alejandra del Moral, aspirante del PRI, PAN, PRD y NA, programado para el 18 de mayo.

Gómez confirmó que su representante en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) pidió otra moderadora que tome el lugar de Pamela Cerdeira, cuya designación había sido aprobada en el Comité para la Organización de Debates, y quien ayer anunció que no participará.

Asimismo, solicitaron control sobre los invitados, pues acusó faltas de respeto en el primer encuentro.

"Solicité que sí hubiera ese respeto y un poco de empatía como mujeres. La que lleve el proceso de moderadora, pues también tiene que a lo mejor no caer en una situación de no dar una opinión. Si no hay una respuesta a lo que estamos solicitando, pudiera ser una (causa para no asistir); la otra, tengo que ser honesta, la agenda.

"También el manejo de los que asisten, de los dos lados, tiene que haber esa moderación, sí el aplauso y eso, pero ya la falta de respeto, de que: 'mírenla, tiene miedo', esas cosas no quedan en gente que se supone que es-



■ El Comité Especial para la Organización de Debates en Edomex se reúne hoy para discutir nuevas propuestas en logística.

tamos en un nivel de mayor preparación", dijo ayer, tras firmar el Pacto por la primera infancia.

La abanderada de Juntos Hacemos Historia en el Estado de México consideró que el formato del primer debate la limitó.

"Yo ampliaría un poquito en algunas cosas, por ejemplo, en dos minutos tú no puedes decir todo, apenas estás medio coordinando en tu mente qué es lo que puedes decir, entonces de momento se vuelve muy pragmática la situación, no te puedes ampliar", dijo.

Este viernes se llevará a cabo otra reunión del Comité para discutir las nuevas propuestas de moderadora y cambios en la logística.

En tanto, Cerdeira lamentó las exigencias de Morena y confirmó que no participará en la moderación.

"Morena ha condicionado su participación... a cambio de que se modifique quién y cómo se debe moderar, y la coalición (PRI, PAN, PRD y Panal), con tal de tener el debate, parecer estar cediendo.

"A los partidos, gracias, así no", indicó en un video.

'No tengan miedo'

BENITO JIMÉNEZ Y JORGE RICARDO

Después de que la candidata de Morena, PT y PVEM al Gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, condicionó su participación en el segundo debate, la aliancista Alejandra del Moral, llamó a sus asesores que la dejen participar.

"Que la dejen ir al segundo debate, que no tengan miedo, yo estoy dispuesta a debatir donde ellos digan, cuando ellos digan y con las condiciones que ellos pongan, porque la gente merece ver a las candidatas contrastar sus propuestas e ideas", retó la candidata del PRI, PAN, PRD y Pana en el municipio de Nicolás Romero.

Por su parte, Gómez señaló que su participación en el segundo debate está condicionada a que se haga caso a sus solicitudes en el formato, como una conducción "imparcial".

"Yo creo que no hay ningún problema, el problema nada más es la actitud a que se toma. A veces es más provechoso estar con los compañeros, con los ciudadanos, que estar allí escuchando esas cosas que de verdad no le vec mucho caso", indicó la

El pasado 22 de abril, el IEEM señaló que el formato, duración y dinámica de ambos debates fue una decisión acordada entre los representantes de las candidatas.

En el Comité Especial para la Organización de Debates, "de manera consensuada entre los representantes de ambas contendientes, se determinó la duración, formato y tiempos de intervención de cada una de las candidatas (a la gubernatura)".

"Además, acordaron que a través de sorteo se elegirían las moderadoras, y los temas a tratar en el primer debate, así como el orden de aparición y el lugar en el escenario que, en cada uno de los debates, tendrían las candidatas", indicó.

1/2

Delfina condiciona debate; Alejandra, dispuesta a ceder

Morena solicita cambiar el formato y a la moderadora; Va por el Estado de México acepta peticiones con tal de que haya encuentro

CLAUDIA GONZÁLEZ Y REBECA JIMÉNEZ

Corresponsales

-metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.—Continúa la polémica alrededor del desarrollo del segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México, previsto para el 18 de mayo, pues mientras Morena y sus aliados condicionan su asistencia a cambio de modificar el formato y la moderadora, la coalición del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza está dispuesta a ceder, siempre y cuando se realice el encuentro.

La candidata de Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez, noaseguró su participación en el debate, aun con los cambios propuestos. Aclaró que no importa quién sea la moderadora, toda vez que ella es disciplinada y sabe que deben ajustarse.

"Como en los exámenes profesionales, pues quizá no estaban a gusto con el sinodal, pero igual debían responder. El llamado es al respeto entre pares, Mis respetos para la compañera [Alejandra del Moral]. No tenemos por qué caer en otras situaciones, lo que queremos es paz", argumentó la candidata.

Sobre qué la limitaría para asistir, respondió que "si no hay una respuesta a lo que estamos solicitando, la otra sería la agenda, nos quedan pocos días, tenemos todavía la mitad de municipios. Lo digo con mucho respeto, la gente quiere escuchar-

DELFINA GÓMEZ

Candidata de Morena-PT-PVEM

"Lo digo con mucho respeto, la gente quiere escucharnos y vernos, hay que ver estratégicamente qué puede darnos más puntaje o avance"

nos y vernos, hay que ver estratégicamente qué puede damos más puntaje o avance".

Alejandra del Moral, candidatade Va por el Estado de México, se pronunció lista para participar. "Como siempre lo he dicho, en el momento que quieran, en el formato que quieran, hay que debatír, hay que ir con la ciudadanía", dijo.

Enfatizó que quien pierde al no haber debate es la ciudadanía. "Estoy lista para ir a cualquier espacio en donde podamos comentar las propuestas y las capacidades de las candidatas. Que podamos enfrentar y llevar a buen puerto los destinos en el Estado de México, eso es lo más importante. Así es que va por el debate", añadió.

Del Moral y Gómez firmaron el decálogo de compromisos en defensa de las niñas y niños, en respuesta al llamado de 480 organizaciones civiles.

ALEJANDRA DEL MORAL

Candidata del PRI-PAN-PRD-NA

"Como siempre lo he dicho, en el momento que quieran, en el formato que quieran, hay que debatir, hay que ir con la ciudadanía"

Este jueves, las candidatas también sostuvieron un diálogo ciudadano en la Universidad del Valle de México (UVM) campus Lomas Verdes, convocado por 20 organizaciones civiles encabezadas por el sindicato patronal de Coparmex Metropolitano.

Sobre el formato del debate, el representante del PAN, Alfonso Bravo, manifestó que están dispuestos a aceptar esas condiciones, con el fin de que se realice, mientras que Eric Sevilla, dirigente del PRI estatal, afirmó que el Comité de Debates del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) decidirá si existen cambios al formato.

En tomo a esta polémica, también se pronunció la periodista Pamela Cerdeira, quien criticó que Morena haya condicionado la participación de Gómez a cambio de retirarla como moderadora del debate.

EL DATO



Pamela Cerdeira lamentó que Morena haya solicitado retirarla como moderadora.

EL UNIVERSAL



Las candidatas Delfina Gómez y Alejandra del Moral asistieron a la firma del decálogo de compromisos en defensa de la niñez, ante el llamado de 480 organizaciones civiles.



POLÉMICA

En riesgo, el segundo debate en el Edomex

POR ÁNGELES VELASCO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

TOLUCA.— A unos días de que se lleve a cabo el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del estado de México, Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista plantearon ante el comité de Debates del Instituto Electoral del estado de México, cambio de la moderadora y del formato que ya se había acordado.

La candidata morenista Delfina Gómez explicó que lo que se solicitó es que haya respeto de los asistentes al debate hacia las candidatas, que haya empatía entre ellas candidatas y que la moderadora, no emita juicios

"El manejo de los que asisten, de los dos también tiene que haber la moderación del aplauso, la falta de respeto de miren tiene miedo, esas cosas como que no queda que se supone que estamos en un nivel. El proceso de moderadora de no caer en una situación en una opinión porque son moderadoras".

Aunque dijo no tener miedo a debatir como lo ha señalado, indicó que tal vez no pueda acudir al debate por cuestiones de agenda, "pues es más importante tener contacto con los ciudadanos", pero esperara que le indique su equipo cual fue la respuesta "esperando la respuesta a las peticiones que se realizaron, sobre todo en las observaciones y estamos en espera", apuntó.

Por su parte, la candidata de Va por el estado de México, Alejandra del Moral Vela, aseguró que se encuentra lista para debatir en el momento que quieran, "en el formato que propongan y en el espacio que decidan, para que la ciudadanía pueda comparar perfiles y propuestas".



Alejandra del Moral dijo que ella debatirá en el formato que quieran.



Agenda

Alejandra del Moral dijo que van a crear un millón de empleos atrayendo inversiones, apoyando a las micro, pequeñas y medianas empresas.

Mencionó que al no realizarse el debate "quien pierde es la ciudadanía mexiquense, ya que restringe la oportunidad de comparar a las candidatas y sus propuestas para llevar a buen puerto al Estado de México, "vamos por el debate", reiteró.

Será este viernes cuando se reanude la sesión del Comité para determinar si habrá los cambios planteados por la coalición Juntos Haremos Historia por el estado de México.

Se informó que Morena propuso el cambio de moderadora que inicialmente había acordado Pamela Cerdeira, proponiendo sea un periodista del Estado de México sin presentar alguna propuesta.



Donde quieran: Del Moral; con empatía: Delfina

Responden.

Las abanderadas dieron sus puntos de vista sobre el ejercicio democrático.

MONSERRAT MATA TOLUCA

Las candidatas a la gubernatura del Estado de México, Alejandra Del Moral Vela y Delfina Gómez, dieron sus posturas sobre la organización del segundo debate electoral previsto a realizarse el próximo 18 de mayo.

La candidata de Morena, PT y Verde Ecologista, Delfina Gómez Álvarez se pronunció a favor de que en el segundo debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se puedan aprobar algunos cambios en el formato, esto para hacerlo más ágil y poder exponer con mayor claridad las propuestas.

También pidió que este ejercicio se realice con "empatía y respeto", tanto de la candidata de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral Vela, como de las y los asistentes.

"Poquito de empatía como

mujeres, como mujeres podemos ser empáticas y también los asistentes, también tienen que tener esa empatía (...) Mis respetos para mi compañera, yo creo que como compañeras debemos de hacerlo y además no tenemos porqué caer en otras situaciones, insisto, lo que queremos es paz".

Mensaje

Tras la serie de señalamientos que ha realizado Morena sobre el formato y la persona que modere este ejercicio, Del Moral Vela reiteró que en su caso está lista para presentar sus propuestas y sumar al debate, pues esto permite a las y los ciudadanos conocera ambas aspirantes y compara sus propuestas.

"Ahora con la novedad de que el debate tiene debate y quieren modificar la forma y a la moderadora (...) Yose los digo como siempre lo he dicho, en el momento que quieran, en el formato que quieran, hay que debatir, hay que ir con la ciudadania. Hoy quien pierde al no haber debate, al que una de las candidatas rehúya, es la ciudadanía, tenemos que pensar en cada una y cada uno de los ciudadanos mexiquenses", comentó en redes sociales.

ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA



Ambas candidatas asistirán a debate

La representación del partido de Morena ante el IEEM solicitó que se cambiara la moderadora del segundo debate

Dispuestas a debatir

SANDRA HERNÁNDEZ CHÁVEZ

La candidata de la coalición "Va por el Estado de México", Alejandra del Moral Vela, se declaró lista para participar en el segundo debate organizado por el IEEM, el cual se encuentra previsto para el próximo 18 de mayo.

Luego de que Morena condicionara la participación de su abanderada Delfina Gómez Álvarez a cambio de retirar a Pamela Cerdeira como moderadora, la candidata priísta dijo a través de su cuenta de Twitter: "Ahora con la novedad de que el debate tiene debate".

"Estoy convencida que los debates benefician a los mexiquenses. Y reitero mi disposición de asistir con los medios, universidades y todos los espacios donde nos inviten a debatir", externó.

La abanderada de la coalición conformada por el PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza cuestionó que ahora Morena busque modificar el formato y a la moderadora.

"Yo se los digo como siempre: En el momento que quieran, en el formato que quieran, ihay que debatir!, ihay que ir con la ciudadanía!. Hoy quien pierde al no haber debate, o que una de las candidatas rehuya, es la ciudadanía, por lo que tendremos que pensar en cada una y en cada uno de los ciudadanos", apuntó.

En ese sentido, Delfina Gómez Álvarez durante su visita a Tecámac afirmó que está en la disposición de ir al segundo debate con Alejandra del Moral programado para el próximo 18 de mayo. La candidata de la alianza "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México" explicó que lo único que están solicitando es respeto durante este ejercicio democrático.

"Sin embargo, a veces es más provechoso estar con ciudadanos para escuchar sus demandas", expresó.

Refirió que la representación del partido de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitó que se cambiara la moderadora del segundo debate que estaba designado para la periodista de MVS e Imagen, Pamela Cerdeira.

La razón es que la comunicadora ha realizado comentarios negativos en contra de la abanderada morenista, lo que no garantiza igualdad. (Con información de Fernando Solís)



HOY SE DEFINE EL FORMATO Y MODERADORA

Delfina Gómez condiciona debate; Ale del Moral responde estar lista

La candidata de Morena argumenta que tiene su agenda saturada y le falta recorrer la mitad del territorio; la priista asegura no tener problema

GERARDO GARCÍA

A 14 días de realizarse el segundo debate, ya desató polémica porque la candidata de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, amagó con no asistir si no se atienden las peticiones de su partido y porque su agenda está saturada; en tanto su adversaria, del PRI, PAN, PRD y NAEM, Alejandra Del Moral Vela, respondió estar lista porque la ciudadanía es la que pierde si no se realiza este intercambio de opiniones.

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a través del Comité Especial para la Organización de los Debates ya recibió la solicitud de Gómez Álvarez para revisar el formato y la moderadora, además de que solicitaron que no haya invitados en el ejercicio del 18 de mayo. Por una parte, la candidata mo-

Por una parte, la candidata morenista expresó su disposición de ir al debate, pero condicionó su participación a las respuestas que les den en los próximos días, sumado al tema de su agenda, porque quiere visitar las 125 demarcaciones, y ya quedan solo casi cuatro semanas de campaña.

"Si no hay una respuesta a lo que estamos solicitando, eso podría ser una condicionante, la otra, les tengo que les tengo que ser honesta, la agenda, nos quedan pocos días y tenemos todavía la mitad de los municipios por visitar; lo digo con mucho respeto, la gente quiere escucharnos", comentó. Gómez Álvarez señaló que

Gómez Álvarez señaló que busca un ejercicio de debate encaminado al respeto entre todos los involucrados sobre todo de la moderadora, pues consideró que debe haber empatía, más entre mujeres. Sobre los invitados, señaló,

Sobre los invitados, señaló, que estos deben de tener una moderación al aplauso y existir un respeto hacia las candidatas, pues dijo que todos están en un nivel de preparación en el que no quedan las descalificaciones.

Cuestionada sobre si el formato le parece bueno, refirió que está bien, pero explicó que ella le daría algunas modificaciones como el tiempo para plantear los temas, pues dos minutos no son suficientes.

"Le daría un poquito más, porque en dos minutos no puedes decir todo, de momento todo se vuelve pragmático y no puedes ampliar más y hay cosas que tienen un antecedente, una conclusión", apuntó.

En respuesta, la candidata de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral Vela, aclaró que quien pierde, si una de las candidatas rehúya al debate, es



la ciudadanía, por lo que aseguró que ella está lista.

Reconoció las peticiones que han hecho sus adversarios, pero aseguró que ella irá en el momento que quieran y en el formato que gusten, porque lo importante es que los mexiquenses contrasten proyectos y capacidades para gobernar al Estado de México.

"Yo se lo digo, como siempre lo he dicho, en el momento que quiera, en el formato que quiera, hay que debatir, hay que ir con la ciudadanía; hoy quien pierde al no haber debate al que una de las candidatas rehúya es la ciudadanía", apuntó.

Además, la comunicadora, Pamela Cerdeira emitió un pronunciamiento sobre la polémica en redes sociales, en donde deploró la actitud de Morena.

En el primer debate también

▲ El segundo debate organizado por el IEEM podría no realizarse. Foto especial

hubo controversias debido a que Gómez Álvarez y su equipo pedían el cambio de fecha, para que en lugar de que se realizara el 20 de abril, fuera hasta el 28 de dicho mes, aunque al final se respetó la primera opción.